

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 24 de Agosto de 1895

DOMICILIO.—Redacción y Administración Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2774 No se devuelven originales.

## Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y CARRERAS ESPECIALES, dirigido por el presbítero Don Francisco Sáura Velasco.

El día 1.º del próximo mes de Septiembre, darán principio las clases de 1.ª enseñanza en sus tres grados: sección de párvulos, elemental y superior, quedando también abierto desde dicha fecha, el pago de la matrícula para los alumnos de 2.ª enseñanza, que hayan de ser matriculados por cuenta de este Establecimiento. Se facilitan reglamentos gratis. Santa Quiteria, 13.—Teléfono 78.—Murcia.

## La Valenciana

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos de Salvador Monzó Plaza de la Media Luna, Depósito calle de la Sociedad, 23 y 25, Murcia

En atención al favor que el público le dispensa, respondiendo á la bondad de los materiales que fabrica, pues éstos se recomiendan por sí solos, por su mayor consistencia, brillantez y perfección que los de otras fábricas; y para mayor comodidad del público, sin reparar en gastos ha montado el depósito de su fábrica calle de la Sociedad, 23 y 25, donde se convencerá el que lo visite.

Gran variedad en AZULEJOS á precios sumamente económicos. FREGADORES, TABLEROS, etc. etc.—INODOROS, sistema inglés, recomendados por varias eminencias médicas, para la preservación de las enfermedades contagiosas.

Además hay otros artículos para construcción, á precios sumamente económicos. SOCIEDAD, 23 Y 25, MURCIA

## AZULEJOS

Y PAVIMENTOS DE TODAS CLASES

Antiguo Establecimiento Alicantino de la V.ª de Rafael Llobregat CALLE DE BODEGONES, NUM. 9 = MURCIA

Se encargan y se colocan toda clase de pavimentos, azulejos y demás artículos para obras á precios baratísimos.

## ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

También las tiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de enchillería fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR Plaza de Palacio 2 y Frenaría 1.

## EL GRAN TALLER DE ROPA

blanca, establecido en la calle de la Frenaría, 4, entresuelo, se ha trasladado á la de el Val de S. Antolin 5, 2.º. Lo que participa á su clientela y al público en general y les manifiesta, que sigue confeccionando los elegantes equipos para novias, canastillas para recién nacidos y toda clase de ropa para señoras, caballeros y niños. Elegancia y baratura.

Dolores Velez, Val de San Antolin, 5 segundo. 8-4

## NO MAS CALENTURAS

LAS CALENTURAS PALUDICAS sean de carácter intermitente, tercianas, cuartanas ó cotidianas, por rebeldes ó inveteradas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las pérdidas fuerzas á los enfermos palúdicos, como también á todos aquellos que sin tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poder preservar de las calenturas palúdicas en sitios pantanosos, los habitantes en los mismos lo conseguirán mas del ochenta por ciento tomando diariamente dos píldoras los adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano.

Los profesores médicos prescriben muchas píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y teniendo el gusto de recibir constantes corificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Unico punto de venta en Murcia: Farmacia de LOPEZ GOMEZ (D. Manuel), Santa Eulalia 10; en Maratón Farmacia de D. Miguel Mendez.

## ENFERMOS DE LOS OJOS

Por creerlo de utilidad advertimos, que en las clínicas especiales para estos enfermos recientemente instaladas en el Hospital de esta capital, cuyas clínicas están á cargo del reputado médico de la Beneficencia provincial y conocido oculista D. Benito Ciosa se establece la consulta los lunes, miércoles y viernes, de doce á una, practicándose las operaciones todos los lunes á la indicada hora, quedando en las referidas clínicas los operados.

## Edicion de la noche

24 DE AGOSTO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades.

### LA PERSEVERANCIA

Para esta provincia y la vega de Orihuela puede ser un tesoro la perseverancia en la campaña para que reduzcan las excesivas tarifas de ferrocarriles, en lo que concierne á la exportacion de los frutos de la agricultura.

Vá terminando la cosecha actual de frutas y hortalizas y los precios han sido desastrosos para el cultivador.

En todo lo que riega el Seguro no se oyen mas que lamentos; hay colono que no ha obtenido compensacion para los gastos de cultivo.

Esto hay que repetirlo constantemente hasta que se ponga remedio á tan grave mal.

Segun los datos que hemos podido adquirir, la exportacion de frutas y hortalizas, ha sido en esta provincia, durante el año actual, menor, mucho menor que en los anteriores.

Dado el descenso de precios en los mercados de Castilla y Andalucía y lo mucho que se paga por el transporte en el ferrocarril, se ha repetido el desastre de todos los años, en mayores proporciones.

Sabemos que ahora no hay oportunidad para que el gobierno atienda á esta necesidad suprema; pero conviene estar alerta para aprovechar en beneficio de los afligidos agricultores la primera ocasion que se presente.

### RUMORES.

Han llegado hasta nosotros los que se refieren á la expropiacion del Pantano de Lorca.

Se dice que está en el ánimo del actual Ministro de Fomento verificar esa expropiacion para destinar dicho Pantano á regulador de riadas.

Aplaudimos el pensamiento del Sr. Ministro, y creemos que, como venimos diciendo hace mucho tiempo, esa expropiacion se impone para bien general de la zona inundada y muy singularmente en provecho del regadío lorquino, que tendrá con ello aguas abundantes y gratuitas.

La expropiacion será un gran progreso para la agricultura de esta zona.

Aun no conocemos la forma en que se ha de llevar á cabo tan útil proyecto, pero comunicaremos á nuestros lectores cuantos datos vayamos adquiriendo sobre el asunto.

### PREVISIONES

Debemos advertir á los timadores que vengán á trabajar á la próxima feria de esta capital, que los celosos inspectores y guardias á sus órdenes, tienen

bien estudiado el plan para ponerlos á la sombra.

Los dueños de posadas, fondas y casas de huéspedes, son los primeros encargados de vigilar á los sospechosos, para ponerlos á buen recaudo á la primera hazafia que cometan.

Lo advertimos á esos "industriales," para que no se expongan á perder el tiempo inutilmente.

## El Diario y Las Provincias

Hemos publicado los datos oficiales de lo que han pagado por derechos de timbre los periódicos de la capital, durante el primer semestre del presente año, con el solo objeto de explicar al público y á los anunciantes el por qué cobramos más caros los anuncios que los demás periódicos de la provincia.

Nuestro ánimo no ha sido mortificar á ningún colega.

A cuanto dice «El Diario» de hoy sobre el particular y con visible malhumor, no tenemos nada que oponer: nos basta con que no desmienta los datos publicados por nosotros ni las afirmaciones que hemos hecho.

Las inexactitudes en que incurre de buena fé, no tenemos para que rectificarlas ni pueden en alguna manera afectarnos, ni alterar la verdad de los hechos.

Para él sus datos y para nosotros los nuestros.

El público que juzgue y nosotros, muy satisfechos, nos conformamos con su fallo.

## Santa Agueda.

(Telegrama del Nacional.)

La vida del presidente.

Santa Agueda 22.

Seis dias hace que el Sr. Cánovas sigue el plan curativo que se le trazará, y en su semblante nótese ya una mejoría notable.

La vida que aquí hace el presidente no puede ser más regular y tranquila, siquiera no pueda su espíritu hallar tanta tranquilidad como su cuerpo, por las preocupaciones que embargan el ánimo de un jefe de Gobierno, convencido de sus deberes para el país y para la Corona.

Levántase á las ocho; después de beber el agua se pasea por la galería del establecimiento, conversando con el médico, y luego toma el desayuno, que consiste en un chocolate especial.

Desde las nueve hasta las once el señor presidente trabaja, por más que á toda hora sigue la marcha de los asuntos públicos.

A las once toma el Sr. Cánovas las pulverizaciones á la garganta, la ducha y el baño, y después de reposar bien, abrigase; come á la una de la tarde con mucho apetito, constituyendo su comida carnes y aves, pan de gluten y vino de Riscal. Un detalle: en la mesa nunca falta la buena manteca de vacas, por la cual siente el presidente marcada predilección.

Después de la comida, el Sr. Cánovas se sienta en la galería, formándose á su alrededor un corro, que se encanta con la conversacion aménisima del ilustre estadista.

Esa es la hora de las visitas, que son siempre numerosas y que llegan de todas las estaciones veraniegas de las tres provincias.

Así, hoy han estado aquí el gobernador y el alcalde de Bilbao, con D. Victor Chávarri y el marqués de Casa Torres, quienes han almorzado con el jefe y hablado de cálculos sobre las futuras elecciones generales.

Han estado también hoy las familias de Barrenechea y Alberico, de Vitoria.

A media tarde sale el presidente, acompañado de su hermosa y distinguidísima señora á dar un paseo en

coche, por alguno de los caminos que van á Vergara, Escoriaza ú otros pueblos de la comarca.

Regresan al anochecer y se les sirve el chocolate.

La cena, sana y ligera, es á las nueve, y después de ella, los señores de Cánovas retiranse á descansar.

El marqués de Lema, encargado del gabinete particular del presidente del Consejo, le auxilia inteligentemente y activamente, procurando evitarle trabajo, sin quebranto ni tardanza en el despacho de los negocios.—Angel.

## La huelga

en Alcoy

Alcoy 22, á las once noche.

El día ha comenzado hoy muy tranquilo. En las fábricas han funcionado ciento treinta telares, trabajando noventa y ocho operarios.

Nadie molesta á los tejedores que acuden al trabajo y el orden es completo en todas partes, pero al anochecer la cuestion ha variado de aspecto. Un obrero que salía de la fábrica de don Jaime Aparicio, ha sido sorprendido por numerosos grupos de huelguistas, que le han seguido increpándole: inmediatamente el gobernador civil, acompañado del alcalde, el gobernador militar, el jefe de la guardia civil y varias parejas de este instituto, se dirigieron al punto donde se hallaban los grupos y los han disuelto, haciéndose varias detenciones.

Al poco tiempo de ocurrir esto, se avisaba por teléfono que nuevos grupos perturbaban el orden en diferentes sitios de la ciudad. A ellos se han dirigido las autoridades, pero á su llegada, los grupos se habian ya disuelto. En vista de esto se ha girado una visita á la Sociedad de Tejedores, quedando aquella suspendida. El juez de primera instancia se ha incautado de la documentación y ha detenido á los individuos que componen la junta directiva, los cuales han sido encerrados en los calabozos del cuartel, porque la cárcel reúne pocas condiciones de seguridad.

A las nueve de la noche se han visto muchos grupos de obreros en la plaza de la Constitucion. El gobernador les ha intimado que se retirasen, y en vista de que no lo han hecho, la caballería ha dado varias cargas y los ha disuelto.

Continúan las medidas de precaucion.

## ¡Honor á los héroes!

Denunciar á diario bajezas, ruindades, corrupciones y egoísmos, es conveniente sin duda alguna para los intereses morales de España, que tanto necesitan constante y valiente defensa; pero es tal tarea, además de negativa, tristísima por demás, ingrata y desagradable. Por ese motivo, cuando se presenta una ocasion de prodigar el aplauso, de afirmar las virtudes y los méritos que se dan á conocer en nuestro pueblo, de señalar á la admiracion pública los actos heroicos, la aprovechamos con entusiasmo, convencidos de que educa más y mejor el ejemplo glorioso de lo bueno, que el castigo de lo malo; el triunfo de la virtud, que la crítica del vicio; la obra del amor, que la obra del odio.

Guiados por ese espíritu, creemos, á semejanza de lo que han hecho otros colegas, que debiamos señalar ante la opinion pública con el realce que merece el heroísmo, la defensa épica del Ramblazo en la isla de Cuba, realizada por dieciseis bravos, al mando de un sargento y de un cabo, contra doscientos insurrectos, que fueron rechazados, quedando fuera de combate, entre muertos y heridos, quince de los dieciseis defensores de un fuerte, que ni siquiera tenia puerta.

Un solo hombre quedó ileso entre los españoles que defendían el fuerte,

